AÑO IV.-NUMERO 892

DIARIO REGIONAL DE LA MAÑANA DE INFORMACION GENERAL

Domingo, 29 de Agosto de 1937

Continúa el avance en la Provincia de Santander

Se han tomado varios pueblos y posiciones y se hallegado junto al pueblo de Cabuérniga

En combates aéreos se han derribado ocho aviones rojos. - También en los frentes de Aragón y Soria se ha batido fuertemente al enemigo, que ha sufrido muchas bajas

Cuartel General del Generalisimo

Boletinde Información

Salamanca. -- Noticias Acibidas hasta las veinte horas del día 28 de Agosto de 1937. EJERCITO DEL NORTE

Frente de Santander. -- En el sector oriental, las brigadas de Castilla han seguido reconociendo la bolsa, ya reducidisima, pues han Mgado a La Cavada, Entrambasaguas y Solórzano.

En el sector occidental el enemigo ha intentado llevar a cabo un contraataque, que fué completamente deshecho por una de las brigadas navarras, que causó a las fuerzas rojas numerosisimas bajas.

Otra columna de tropas navarras ha continuado avanzando ocupando Cueto del Arenal, cota 347, cota Cerrada y cota 362, quedando junto al pueblo de Cabuérniga. Frentes de Asturias y León. -- Sin novedad.

EJERCITO DEL CENTRO Frentes de Madrid, Avila y Somosierra. -- Sin nove-

dades dignas de mención.

Frente de Soria. -- Volvió a ser atacada nuestra posición de Montetrapero, que fué ocupada recientemente, siendo briosamente rechazado.

Frente de Aragón. -- Continuó la presión del enemipo que atacó en varios sectores siendo enérgicamente rechazado en todos ellos y sufriendo enormes pérdidas, entre ellas centenares de muertos. Se han hecho muchos prisioneros y es, también, muy consideraple el número de milicianos que se han pasado a nuestras filas, lo que prueba el gran quebranto y desaliento del enemigo. EJERCITO DEL SUR

Tiroteos en uno de los sectores del frente de Gra-

ACTIVIDAD DE LA AVIACION

En combates aéreos han sido derribados ocho aviones

Salamanca, 28 de Agosto de 1937.--II Año Triunfal. De orden de S. E. El General Jefe de Estado Mayor,

LOS ROJOS NO SE ATREVEN A CONFE-SAR LA PERDIDA DE SANTANDER

Las radios marxistas han enmudecido ante el estado actual del frente del norte

Burgos, 28. — Las radios rojas han enmudecido, en cuanto a los comentarios relacionados con la ofensiva nacional

El parte oficial del ministerio de defensa, correspondiente al día de ayer, refiriéndose a las operaciones en Santander, senala la ocupación de Cabezón de la Sal, por nuestras tropas.

EL DUCE REGALA UNA FOTOGRAFIA A LOS "FLECHAS" ESPAÑOLES QUE SE HALLAN EN ITALIA

---==000==---

Roma, 28. - En el campo de España, del Lido de Roma, en la mañana de ayer dirigió la palabra a la juventud española, el ministro de Cultura, en presencia de los embajadores españoles en el Quirinal y Vaticano.

Estos representantes de la España Nacional iban acompa ñados de los dirigentes de los jóvenes españoles e italianos, que pasan sus vacaciones en el campo.

Fué entregada a los niños españoles una fotografía del Duce, regalada expresamente a los "flechas" de España.

LA AVIACION NACIONAL ARROJA PRO CLAMAS EN GIJON

Santander, 28. — Esta mañana la aviación nacional ha volado sobre Gijón arrojando miles de octavillas dando cuenta de la verdadera situación e invitando al vecindario a seguir el ejemplo de Santander.

Otras escuadrillas bombardearon las fortificaciones rojas.

Crónica del frente de Santander

Héroes de España

POR "EL TEBIB ARRUMI"

Estamos desollando el pe queño rabo que nos quedaba en Santander. Para es tos muchachos de las briga das de Navarra, se escribio, sin duda, la frase del Romancero que dice: "Su des

canso es pelear". Sin siquiera haberse dado el gusto de pasear triunfan te por la capital recién con quistada, han seguido avan zando, como de costumbre, y llevando a punta de ba-yoneta a las brigadas astu rianas hasta el límite de la provincia de Santander.

Hoy, el avance ha sido pa posesionarnos del valle de Cabuérniga y en efecto, nuestras brigadas, principal mente la sexta, ha hecho esa ocupación, quedando, a la hora en que envio este despacho, rodeando la pobla ción. Escaso el enemigo y con pocas gamas de pelear, únicamente ha reaccionado algo por el sector de la cos ta, a la altura aproximada mente de Comillas.

Y nada más arroja el día de hoy. Unicamente y para no qudarme sin daros algu na nota subjetiva, os referiré que al pasar por San tander, al regreso del cam po, he ido a visitar un hos pital, en donde están sienasistidos las ultimas vic timas de la barbarie roja, especialmente los que caye ron heridos en los primeros momentos en que las fuer zas de derechas de Santan der se levantaron en armas contra sus opresores.

Entre estos heridos habían dos en una pequeña sala del hospital inmediata al quiró fano. Uno de ellos con un ba lazo en la cabeza y el otro con varias heridas en el pe cho, que le hacían sufrir ex traordinariamente. El del ba lazo en la cabeza fué operado y al recuperarse de la anestesia, escuchó cómo se quejaba su compañero y sin poderse contener, sacando fuerzas de flaqueza, como primeras palabras de su in corporación espiritual, dijo a su compañero:

No te quejes y piensa que estamos con los nuestros, que estamos sufriendo por

Letras de luto

El próximo día 30, a las diez de la mañana, se celebrarán en la Iglesia de Nuestra Señora de Africa, funerales, por el alma de la que en vida fué respetable y bondadosa señora doña

Gracia Luengo Vázquez. La familia doliente invita a sus amistades asistan a dicho acto de piedad por lo que les quedará eternamente agradecidos.

El Movimiento Nacional, acaudillado por Franco, impone un orden nuevo, fruto de la revolución nacional. Su estilo es directo, ardiente y combativo.

LA VIDA ES MILICIA Y HA DE VIVIRSE CON ESPIRITU ACEN-DRADO DE SERVICIO Y DE SA-CRIFICIO.

LOS HUIDOS MARXISTAS QUE LLEGAN A LOS PUERTOS FRANCESES PRESEN-TAN UN ASPECTO FAMELICO ___==oOo==___

Muchos han sido hospitalizados y otros enviados a Burdeos para ser trasladados a Cataluña

París, 28. — Los huídos de Santander que han llegado a los puertos franceses, presentan un aspecto famélico y triste, al extremo de haberse visto en la necesidad de ser hospitalizados muchos de ellos.

Las autoridades de dichos puertos se proponen impedir la legada de otros refugiados.

Muchos de los que se encuentran en normal estado de sa lud han sido enviados a Burdeos, desde donde serán trasladados a Cataluña.

UNOS REFUGIADOS ESPAÑOLES QUE NO SON ADMITIDOS EN PERPIGNAN MARCHAN A PUIGCERDA

deberán seguir a otras ciudades de Levante Los anarquistas de esta población les indican que

Londres, 28. — El periódico "Daily Telegraph", del pa sado día 25, publica un telegrama procedente de París, en el que se da cuenta de que de la ciudad de Perpignán fueron recha zados más de dos mil refugiados españoles, que habían llegado de la capital montañesa.

Etsos indivíduos, fueron transportados a Puigcerdá, en donde los anarquistas los recibieron con agrado, pero acto segui do les hicieron la advertencia de que tenían que seguir para otras poblaciones de Levante, toda vez que no cuentan con medios, para poder sobrellevar las cargas de su atención.

EL COMITE SOVIETICO DE VALENCIA Y LAS CAUSAS QUE MOTIVARON SUS DESEOS DE CELEBRARSE UNA RE-UNION DE LA S. D. N.

Una afirmación del periódico francés "L'Epoque"

París, 28. — El diario "L'Epoque", refiriéndose al ruego presentado por el gobierno rojo de Valencia en Ginebra, para que fuese convocada para determinada fecha una reunión de la Sociedad de Naciones, expresa que los propósitos del comité bolchevique que se llama gobierno de la España roja, eran buscar la forma de obstaculizar el acercamiento Londres-Roma

Alegria veranie ga en el Sardinero

Ahora empieza Un veraneo que rece a ningún oto pero dire es el más alegre de los que ha vivido esta abya mara villosa del Sarding o. Nun-ca estuvo tan concurida la playa, ni se gozo tanto la alegria del mar, luego de ana temporada de descanso y, der persecuciones del ennigo marxista por todos los ca-

En la ciudad se restable ce la normalia. Los proble mas de la limpieza y el de la higienización se han to mado en serio por el Alcalde, señor don Miguel Bustamante, que es un hombre sumamente dinámico. Los re fugiados, que son la prue ba viva de la desconsideración de los rojos son atendidos con toda solicitud y se intensifican los trabajos rápidamente para enviar los, tan pronto como sea po sible, a sus pueblos de ori gen, en Vizcaya y Guipúz-La labor de clasificación del enorme material cogido, en todas partes, continúa in fatigablemente y la la ho-ra presente los depósitos cuentan con armas y muni ciones suficientes para sur tir a cuantos ejércitos sean precisos, hasta expulsar de España al último de los mos moscovitas.

Resuelto el problema de la luz, del agua, el de los tran aunque esto sea de modo ins tantáneo, un poco raro, pe ro que es como se produce, nuestro Ejército, entra en Santander en su nueva vi da de paz y tranquilidad, pe ro sin perder esa fisonomía de alegre exaltación patrió tica, que se manifiesta en todos los instantes y al pa so de los soldados y de las banderas.

En el Cuartel de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., la inscrip guiente telegrama: ción de muchachos que se alistan para acabar con el último resto del marxismo, es una riada interminable y el Ejército contará, por otra parte, con varios millares de soldados, que sólo esperan la inscripción para ir a engro sar las columnas que com baten por la libertad de Es

Por todas las carreteras vuelven a sus hogares las gentes que tuvieron que aban donarlos y en todos los ros tros se refleja una señal de alegría y de entusiasmo que es la mejor recompensa pa ra los soldados que obedecen las órdenes del Caudillo, ge nial artifice de esta victoria sin precedente en los anales de las guerras. Y a todo esto, las señales

de la descomposición de los frentes asturianos, que no hay por qué señalar todavia, nos llegan con pruebas irrefutables.

|Arriba el campo!

Cuantos editoriales se dediquen en la Prensa nacional al decreto del Caudillo Franco, dando solución plena, total, absoluta al problema del campo, no recogerán toda la importancia que el decreto tiene ni habrán glosado suficientemente esta voluntad del Caudillo, que interpretando el sentir del Estado Nacionalsindicalista ha puesto en los quiones de sus banderas victoriosas junto al ¡Arriba España! el ¡Arriba el campo!, que elevándolo se eleva

Por ello nuestro ferviente aplauso, como el de toda España honrada brota hoy, como ayer, como siempre en homenaje al guía glorioso que nos ha deparado Dios para salvarnos no sólo en la guerra sino también en la

Y el labrador, que se ha dado cuenta de la importancia del decreto, espera gozoso, la hora inmediata -que el Caudillo nunca demora la puesta en marcha de sus disposiciones -- para vender su trigo al servicio Nacional.

Pero bueno será por si acaso tahures, especuladores sin conciencia, tratan de medrar a costa del labrador, advertir a aquellos que el Estado vela para sancionarles con la máxima dureza y a los campesinos darles la voz de alerta para que no se dejen engañar por cantos de sire-

Y no sólo desde las columnas de la Prensa y los altavoces de las radios nacionales, sino que es un deber de los ciudadanos, hacer saber a los campesinos, que lo ignoren, el valor y la importancia del decreto de Franco sobre el trigo y aconsejarles, por su propio beneficio y beneficio de España, que no vendan su trigo a los acaparadores, que tengan fé inquebrantable en la disposición dictada, en Franco, y en los técnicos a quienes el Caudillo ha encomendado la ejecución de su decreto. Arriba el Campo! ¡Arriba España!

España Católica

Telegramas cursados entre F. E. T. y el Cardenal Primado

(POR TELEGRAFO)

- La Secreta | Salamanca, 28. ría Política de F. E. T. y de las tado, por su parte, con el si-J. O. N. S. ha cursado al emi- guiente texto: nentísimo doctor don Isidro Go má, Arzobispo de Toledo y Car denal Primado de España, el si

"Con motivo reconocimiento oficial del Estado de Franco por S., Falange Española Tradi cionalista, que por ser expre-sión del pueblo español, es emi nentemente católica y romana, y lucha por los principios cristia nos de justicia social, que inspiraron documentos sociales pon tifices, ruega a Vuestra Eminen cia, comunique al Santo Padre, filial adhesión. Besa pastral anillo de Vuestra Eminencia, so licitando paternal bendición ...

López Bassa .-- Scretario".

El Cardenal Gomá ha contes "Recibo muy agradecido ex-

presivo telegrama por el que so sirve expresar su adhesión per sonal y de Falange Española a nuestro Santísimo Padre, con motivo del reconocimiento oficial del Estado de Franco, por S. S. Me será muy grato trans mitir al Papa las cálidas manifestaciones de catolicismo que Falange hace por este motivo, así como la profesión oficial de inspirara) en las enseñanzas pon tificias en orden a la justicia social. Sírvase recibir el testimonio de mi personal estima y el afecto conque los bendigo ... Cardenal Primado".

COMPANYS REGRESA DEL FRENTE ARAGONES Y SE MUESTRA POCO CO MUNICATIVO

Barcelona, 28. — Ha regresado Companys que ha esta do visitando los frentes de Aragón.

Al llegar al Palacio de la Generalidad, los periodistas le pidieron referencias de la situación en los frentes aragoneses, res pondió que se equivocaban si creían que les iba a hacer decla raciones sobre tal extremo.

Solo tengo que decirles que la verdad de la situación está reflejada en los partes oficiales.

¡Y todavía no han dicho en ellos que han perdido San-

LOS ROJOS VENDIERON EN PARIS EL FAMOSO CRISTO DE LIMPIAS

Santander, 28. — Se confirma que los rojos robaron y vendieron en París, en un millón de francos la famosa imagen del Cristo de Limpias, veneradísima en toda la provincia santanderia y en toda España.



D. Antonio Medina Méndez

Falleció en la noche de ayer, a los 78 años de edad, después de haber recibido los Santos Sacramentos.

Su desconsolada esposa doña Josefa Rodriguez; hijos, Salvador, Mercedes, Francisco (ausente) y Josefa, hermana política doña Antonia Rodríguez, sobrinos y

RUEGAN a sus amistades se sirvan asistir al sepelio que tendrá lugar hoy a la una de la tarde, desde la casa mortuoria, Teniente Arrabal número 2 (Remedios) al sitio de costumbre.

Berlín. 28. — La toma de

Santander por las tropals del General Franco, sigue siendo muy comentada por la Prensa Dicen que las tropas naciona

s fueron recibidas en la capi al de la Montaña, no como con quistadoras, sino como liberado

Señala, a este respecto, que ello es una prueba más de que las poblaciones que aún están dominiadas por la barbarie mar xista, ansian grandemente la en trada de sus libertadores, para quedar exentos de tantas amar guras y dolores, como vienen su friendo bajo el yugo rojo.

Los periódicos publican curio sals estadísticas y muchas de ellas, se refieren a los actos van dálicos cometidos por las hor. das bolcheviques.

Expresan en ellas, que en San tander se han cometido más de nueve mil asesinatos, siendo arrojados muchos hombres de orden al mar, siéndolo en nú mero superior a quinientos. El veintisiete de diciembre

último, cayeron más de ciento cincuenta personas, víctimsa de las ametralladoras y bombas de mano de los extremistas, los que murieron dejando en sus labios bien fijo, gritos sentidos de vivas a España.

lo que dicen los periódicos EL PRESIDENTE DEL CONSEJO DE LA S. D. N. CONTESTA AL GOBIERNO RO-JO DE VALENCIA SOBRE SU PETICION DE CONVOCAR UNA REUNION EX-TRAORDINARIA No se admite el ruego por no desear nadie esta

sesión por no estimarse necesaria

Ginebra, 28. - El Presidente del Consejo de la Sociedad de Naciones, ha contestado en el día de ayer a la petición formulada por el comité soviético de Valencia, según la cual pedía que fuese convocada una reunión del organismo internacional, con carácter extraordinario.

El presidente de la S. D. N. le ha respondido que ningu no de los miembros de la Liga, estiman necesaria esa reunión, y por ello no puede ser admitido el ruego presentado.

LA LABOR DE LIMPIEZA INICIADA POR PRIETO Y NEGRIN LLEGA A LOS OR-GANISMOS DE ADMINISTRACION **PUBLICA**

Siguen las desapariciones misteriosas de las organizaciones sindicales

Valencia, 28. — La labor de limpieza iniciada por Prie to y Negrín, obedeciendo órdenes de Moscú, ha llegado intensamente hasta los centros de administración pública.

En la "Gaceta" roja, se insertan varias cesantías y en las organizaciones sindicales, se continúan registrando misteriosas desapariciones de destacados dirigentes, principalmente en elementos de los uequeños pueblos.

Doña Carmen Gómez Redondo

Falleció el día 22 del actual, habiendo recibido los auxilios espirituales y la Bendición

R. I. P.

Su viudo, don Fernando García Pajares (Notario de la Ciudad); hijos, Carmen, Isabel, Elisa, Fernando y Salvador; hermanos, hermanos políticos, sobrinos, primos y

> Ruegan a sus amigos la encomien den a Dios y asistan al funeral que por el eterno descanso de su alma se cel brará en la Iglesia de Nuestra Señora Africa el día 31 del actual a las 10 de la mañana.

> Las misas gregorianas darán comienzo el día 1 de Septiembre a las nueve de la mañana en la misma Iglesia.

Breve crónica de la situación militar

La labor del nuevo Estado Del reciente decreto sobre el problema del Trigo

El labrador triguero fué para La Comisión de Agricultura los dirigentes de la política, la Junta Técnica lel Estaco, afortunadamente, borrada ya po rmedio de este servicio Na de Itinglado nacional, un mero cional del Trigo, desarrollará juguete. Sus legitimas aspira - estos fines, que tanto han de ciones, sus gritos de angustias y la situación injusta, en guera, de tan básica importan que se le tenía colocado, eran cosas muertas para los jefecillos de banderías, que solo pro-

Los acaparadores y las empresas hacían victima al mo-desto labrador español, y la su perproducción representaba un acusado gravamen en las con secuencias de la especulación. Como no existía control del Estado existia un desenfreno descarado en las operaciones

agrícolas de este orden. Y en esta crítica situación, el nuevo Estado ha sabido lle-var a cabo la realidad halague ña de salvar al labrador trigue ro, poniendo en práctica normas oficiales, que responden a los propósitos eficaces del esta do nacional-sindicalista.

El decreto del pasado día 23 del actual, estipula el desarro-llo de una política de revalori-zación, fijando al trigo sus pre cios mínimos y ordenando la distribución del producto en cuestión y sus derivados con arreglo a un sentido de extric-

Por esta disposición, se vielización de los labradores.

go, que no es precisamente, un social.

Por demás es sabido, que en organismo mas, sino el llamado la economía agraria española, a abordar la efectividad de esas figura en primer plano el pro- reformas económica y social, impuestas por el nuevo Estado. La Comisión de Agricultura

Y es tan grande el desconcierto que se ha apoderado de los dinamiteros que ya les tiem blan en la boca esos pitillos, que, según Indalecio Prieto, lle vaban siempre encendidos para prender las mechas de sus bombas de mano.

Solamente así se explica que el E ricito Nacional, después del natural desgaste y fatiga de once días de ofensiva intensa pueda continuar en di rección occidental haciéndoles correr a sus reductos a razón de diez kilómetros diarios.

Sal y han marcado ya como turiana la pequeña distancia puntos de su progresión los de veintidós kilómetros. a y de las J.O. N. pueblos siguientes: De Norte a pueblos siguientes: De Norte a sur: Trasierra, Cobreces, La igna el conjun Iglesia y Ayuela. Con la toma de estos pueblos y cotas importantes San Vicente de la copado con todos sus abun de estos pueblos y cotas importantes San Vicente de la copado con todos sus abun de estos pueblos y cotas importantes San Vicente de la copado con todos sus abun de estos pueblos y cotas importantes San Vicente de la copado con todos sus abun de estos pueblos siguientes: De Norte a copado con todos sus abun de veintados kilometros.

El número de prisioneros es tan elevado que no se puede hablar de prisioneros es tan elevado que

nas y galerías de sus minas se

han echado a temblar.

toda su dinamita y todos uss portancia artística, que nuesrevolucionarios, que parecen haber sido adquiridos lución han sabido conquistar la oor su contacto con las caver antigua villa de Santillana, tan dioeval, sus iglesias y palacios y también ha sido rescatada la hermosa cueva de Altamira, verdadera capilla sistina del ar te cuaternario y centro de atrac ción turística de fama univer

Para dar idea exacta del nue vo avance realizado hacia la región astur diremos lo siguien que desde la desembocadu ra del río Deva, que separa las provincias santanderina y asturiana hasta la capital mon tañesa existe la distancia de setenta y cuatro kilómetros y de ellos han sido recorridos ya cincuenta y dos y, por tanto, te ya ocuparon Cabezón de la nos separa de la provincia as

Merece destacarse, por su im cuantas cifras que aclaran con advertir que toda esa enorme suficiente elocuencia, la mag- cantidad de prisioneros ha sitras tropas mediante hábil evo nitud de la derrota sufrida por do tratada por nuestras fuer los marxistas en el Norte y que zas, en la capital de Santan-no admiten punto de compa- der, no siendo objeto de nin importante por su sabor me- ración—puesto que lo separan guna represalia. La mayoría -con los anteriores desastres deambulan por las calles sir

El cálculo se refiere a par tir del 14 de agosto, fecha en que se inició nuestra vigorosa Prisioneros, 67.000; autos blin

dados, 6; tanques rusos, 17; co ches ligeros, 25; camiones y au obuses, 200; autos ambulancias, 5; cañones en perfecto es tady, 120; cañones en consdrucción, 40; aviones derribados seguros, 52; motores nue vos de aviación, 30.

A todo esto hay que anadir enormes cantidades de fusiles, ametralladoras, millones de car tuchos, importantes depósitos de municiones, incontable ma terial de fortificación, grandes existencias de gasolina y acei te, trenes completos, en las es pesar de hablar en sus discur taciones feroviarias, flotillas de sos, de vencer o morir siembarcos fondeadas en el puer- pre opta por escapar y fugar to, etc. etc.

Comprad

Españoles de la retaguardia!

¡Cumplid co nun deber de patriotas!

¿Cómo?

Comprando el Semanario de los soldados

"LA AMETRALLADORA"

Consta de 16 páginas Cuesta 25 céntimos

Adquiere un ejemplar y con ello regalas dos a los del frente

En LA AMETRALLADORA colaboran las mejores plumas y

los mejores dibujantes nacionales, deleitando

LA AMETRALLADORA contiene folletines, poesías, chis-

tes, cuentos, teatro, historietas, parodias de Prensa y pá-

ginas a cuatro colores

"LA AMETRALLADORA"

RAMON WEIL & HERMANO

DEPOSITARIO DE LA

CERVEZA "DAMM"

Fábricas de hielo.—Cámaras frigorificas.—Aguas

VERMOUTH MARTINI & ROSS

TELEFONO NMERO 280

Crónica de Asturias

milicianos que llegaban llenos de pavor

que pedia la rendición de la

ciudad

Marleza, 28.—Poca importan, que correr y en el momento en cia, sobre todo, en la resonan que se disponían a hacerlo, una cia nacional han tenido las masa compacta de motores tre

operaciones llevadas a cabo, en pidantes hizo su aparición en

este frente de Asturias, los úl

Anteayer se rechazó un fuer

te ataque enemigo, a sierra Be jeda, en el sector de Belmon

te, en donde los rojos, apro-vecharon la niebla del amane cer para intentar una incur-

sión que les salió fallida, co-

nuestros resistieron a pie fir-

me la embestida y obligaron a

las fuerzas atacantes a reti-

rarse con gran número de ba

Ayer continuó el empeñado

"match" de las brigadas mi-

neras en Oviedo, llevando los

rojos, al efecto, la explosión

de una mina con gran cantidad de explosivos en San Lá

zaro, que pasó desapercibida.

oor los efectos insignificantes

por el ruído ensordecedor a que ya se acostumbraron los ovetenses. Más tarde los nues tros explotaron dos contrami nas, en La Tenderina, en im

pactos visibles. El "match" si que con ventajas para los na

Por lo que toca al aspecto

bélico, en su verdadera acep-

ción, excepto todo lo reseña-

ble; otra cosa distinta es la retaguardia roja después de la

caída de Santander y especial

Los rojillos a la vista de aquella masa humana que se adentraba por todas las puer tas de la villa con semblantes

pálidos y gestos de pavor, sin feron que todas sus ilusiones

an débilmente sustentadas por

ma cadena de mentiras se v njian abajo como por ensal

frimiento, pronto comenzaron

a ponerse en práctica las me

te alevosa de cualquier ciuda

dano por el hecho mínimo de tener una luz encendida, du rante la noche, por ejemplo. Asi y todo, ante la insufi-ciencia de alojamiento, y el

desorden consiguiente a esta

aglomeración, parte del pueblo

se presentó pidiendo la rendi

ción, pero estaban allí los mi

licianos asustados para enfren

tarse con los infelices que se

atrevian a tal. No pudieron, sin embargo, hacer otra cosa

Para los hermanos de su

mente Gijón.

mo tantas otras veces.

timos días.

formó una manifestación

carbónicas y Jarabes

Casa Central: MELILLA

el cielo azul de la villa astu

riana. La radio comenzó a de

batirse en ondas de socorro y

los milicianos apenas tuvieron

tiempo para tomar el primer refugio y el Consejo de Defen sa Militar del Norte suspendió

Al oscurecer volvían los pá

jaros nacionales a sus bases y

volvía también el menciona-

do Consejo a la suya. Ya no estaban allí, ni Peña, ni Ama dor ni Laredo; no había lle-

gado tampoco Aguirre ni Bru

no. Y en momento tan solem

ne lel Consejo decidió prose-

guir su interrumpida sesión y

acordó algo más trascendental:

por unanimidad se estampó en

el acta esto que pasará a la

historia: desentenderse de Va

lencia y hacer todo lo posible

para ganar la guerra. Nada

Lea

El Faro de

Ceuta

HE LARACHE

Don - riques Dias, Pl ..

su sesión permanente.

haber sido concentrados y los servicios de racionamientos y alimentación los atienden y les dan de comer. Los prisioneros se dan perfecta cuenta del engaño en que vivían y comprenden que los actos generosos de perdón sólo los pue den poner en práctica los seres superiores y de elevados

Debe parangonarse esta cor ducta con la de los cabecillas rojos, al abandonar, en los mo meritas de peligro, buscando únicamente salvar sus vidas y poner a buen recaudo el pro ducto de sus robos.

Destaquemos, entre estos ca becillas, a los dirigentes vascos y a Bruno Alonso, que, a se a la hora de la verdad.

¿Sufre Vd. del estámago e intestinos? es el medicamento que cura

Dolores de estómago, acideces, hiperclorhidria, digestiones dificiles y penosas, úlceras estomacal, dispepsias, vómitos con bilis y con sangre, colitis, diarreas, y demás dolencias estomacales, se curan con este maravilloso medica-

Un alivio inmediato y la curación rápida y segura en po-co tiempo. Haga un ensayo y se convencerá tiene en su ma no la curación de la enfermedad de su estómago. No admita sustituciones interesadas. Exija siempre SER. BINOL en todas las farmacias. Frasco 5'80 ptas (impuestos

Depositario exclusivo para Marruecos español F. Arriaga Mendosa 12, Ceuta.

PRODUCTO NETAMENTE ESPAÑOL

[Comerciantes!

Industriales!

[Contratistas de obras, etc., etc.]

Aseguren su personal contra les riesges de accidentes del

rabajo en la Mutualidad Patronai

Mutua de Ceuta

Centribuyende asi a la delensa de los intereses locales aparte de les múltiples beneficios directos que para Vd. re presenta el ser un asociado más de una Entidad que ne persigue pingún fin lucrativo y si el de estar a cubierto de una obligación impaesta por la Ley con el mener coste posiblo

PRIMO DE RIVERA, 51

TELEFORO, 8-0-3

Es un cemento portland artificial, de producción Nacional, de altas resistencias, preferido por los constructores.

GOLIA

Depositarios en Ceuta-Tetuán y Larache: Casa BAEZA HERMANOS



GRANDES EXISTENCIAS

AGENCIA OFICIAL ZEISS

CASA ROS

CEUTA - TETUAN - LARACHE Camoens 12. O'Donnell 12. Pasaje Teatro I. (Pida catálogo ilustrado que se le enviará gra-

La Espiga de Oro

Pan español, frances y Viena.-Especialidad en pan moreno.-Pan caliente a todas horas SERVICIO A DOMICILIO

Barriada de España, 110.

Teléfono, 4-7-8

CEUTA

Colegio de Ntra. Sra. del Pilar

TETUAN (MARRUECOS)

Se admiten alumnos

INTERNOS EXTERNOS **MEDIOPENSIONISTAS**

La matrícula del internado es limitada, para informes so-

licitarlos de la DIRECCION.

Cerámica de los Castillejos

REPRESENTACION DE CEUTA Ladrillos huecos y macizos.—Servicio directo a pie de obra Depósito: P. de Africa, 12, (bajo).-Teléfono, 4-0-3

Juan Cañada Moreno

Armador de Vapores y Veleros rápidos a motor

PONE EN CONOCIMIENTO DEL COMERCIO EN GENERAL QUE HA ESTABLECIDO UN BERVI CIO CON VARIAS SALIDAS POR SEMANA DEL PUERTO DE SEVILLA PARA LOS DE LARACHA CEUTA, VIILA ALHUCEMAS Y MELILIA, TOM ANDO TODA CLASE DE MERCANCIAS PARA DI didas de rigor, como las lla-man los dirigentes. Esas me didas de rigor, ya se sabe en lo que terminan: en la muer CHOS PUERTOS Y CICEVERSA

PARA MAYOR FACILIDAD DEL COMERCIO Y POR RAZONES PATRIOTICAS, EL IMPORTE DE LOS FLETES, QUE SERAN REDUCIDOS SE COBRARAN EN FESETAS

SE ADMITEN FLETES DE OTROS PUERTOS

PARA ENFORMES:

RM CHUTA SEN DEPOSIT A

Camoens, 9 Teléfono, 189 EE SEVILLA Don Filomeno Aspe, Aduana, 1

Don José San Martin, Jardines, 8 EN TANGER Don Plácido Fernández, B D Anto 1 EN GIBRALTAR Don Pedro Artesani, Castie Ent. 20

beneficiar a nuestra riqueza tri

curaban vivir, a costa del enga hace prevalecer el interes nacio nal sobre cualquiera otro, bajo el signo del Estado nacional sindicalista, que es la antitesis del Estado liberal e individual lista, que abandonaba al campesino.

La economía, pues, dirigida por el nuevo Estado, según la doctrina de Falange Española Tradicionalista v

la situación del modesto labra dor, su acción directa, llevando a ellos una normalización fecunda y plausible.

El reciente decreto sobre el problema del trigo, merece, sin duda alguna, minuciosos y de ne a regular la adquisición de tenidos comentarios. Lo haretrigo, determinado la sindica- mos, nosotros, en días sucesivos, recogiendo con detalle el Para todo ello, queda nombra alcance y gran fondo de estas do el Servicio Nacional del Tri ventajas aportadas en el orden

UNDERWOOD

TALLER DE REPARACIONES DE MAQUINAS DE ES-

CRIBIR Y GRAMOVONOS

PRECIOS ECONOMICOS

ALMACEN DE MUSICA

M. FERNANDEZ BENITEZ, (S. L.)

Soberanía Nacional 42

MUSICA IMPRESA Y DISCOS DE LOS BUMNOS Y MARCHAS NACIONALES

CASA IBANEZ

Grandes Almacenes de tejidos y confección

La Tintorería Amayã

Viendo la necesidad de extenderse para el servicio

público en su ramo de limpiezas y teñidos de toda

clase de ropas tanto usadas como nuevas, tiene a bien

anunciar al distinguido público de Larache que se

recibirán encargos de toda clase de ropas y tejidos,

alfombras, cortinas, cortinones etc., etc., tanto para limpiar como para teñir y los precios serán los mis-

mos que se cobran en la fábrica de Ceuta sin re-

Administración de Loterías, calle Canalejas. Larache

¿Quiere usted comprarse un estupendo

corte de traje barato y de buen gusto?

En donde encontrará un buen surtido

en pañería para trajes de caballero.

- HAGA UNA VISITA A LOS ALMACENES -

EL PREGIO E

QUEREIS TOMAR UN CAFE EXQUISITO?

Constantino Cossio

Tomad el que elabora

General Sanjurjo, 2.

PARA SUS ENCARGOS DIRIGIRSE A

DON ABELARDO CANOVAS

IIULTIMAS NOVEDADES!!

LA CASA MAS SURTIDA

cargo por el transporte.

damental del Estado muevo, po Tradicionalista y de las Jons

UNA BIBLIOTECA PARA EL CRUCERO "BALEARES"

La señora doña María del Carmen del Castillo, viuda de Ramos, ha donado los siguien

Un ejemplar de "¡Campesinos contra la ciudad!"
Otro de "Lecciones del Instructor de Infantería".

Otro de "El Militarismo me-Otro de "Lo gre vi en Rusia" Otro de "Prosas Profanas". Otro de "Europa Trágica". Otro de "Mi diario de Gue-

Otro de "Flammes de Ve-Otro de "El viento de Casti-

Otro de "Asesinos de Espa-Otro de "Voltaire", Otro de "Exposición."

Otro de "Der Kampf Un Die Otro de "Der Original-Gilz. fchnitt'

Otro de "Riquezas de las na

Otro de "Gramática Alema. Otro de "La Voragine" Otro de "La farsa de la crisis o España hacia el fascismo"

Otro de "Critica de la Revolu ción Española". Otro de "Juventud podrida" Otro de "Cálculo Elemental Ejecución de las Obras de trariados. Un argumento lleno

Otro de "La Sanidad ante la

Otro de "Los fenómenos físi-Otro de "Baltasar Gracián" Otro de "Velez de Guevara" Otro de "Jovellanos".

Otro de "Flores y Blancaflor Otro de "Francisco Manuel de

Melo" primer tomo. de Melo" segundo tomo.

Otro de "Juan de Timone Otro de "Verdades de paño

Otro de "Humificados y Ofen Otro de "El Grabado y El Pi

rograbado" Otro de "Justicia Militar". Otro de "La Niña Azul". Otro de "Erfter Deil" Otro de "El pasado, Azaña y

el Porvenir" Otro de "La Teoría Pura del Otro de "Revista de Occiden te". número 1

Otro de la misma revista nú nero dos. Otro de la misma revista nú

Otro de "Miguel Angel" y

Otro de "Algebra". El señor don Ricardo Ruiz chacht, ha donado "La Civili ción" obra en tres tomos por don Pelegrin Casabó y Pagés. En nombre de los marinos del crucero "Baleares" les damos a os donantes las más expresias gracias

Ceuta 28 de agosto de 1937. II Año Triunfal. ¡Arriba España!.

SALON APOLO

Hoy 29 de agosto de 1937. Espectáculo por secciones: Pri mera: a las 3. Segunda (numerada), a las 7. Tercera: a las 9 Un éxito de la cinematogra fía nacional

EL OCTAVO MANDAMIENTO Comedia sentimental y román tica en la que se ventilan pre juicios de clase y amores con de ternura y realismo en el Otro de "Visperas de sangre que Lima Yegros se supera a si misma en un papel muy apropiado para ella: el de una mujer joven, bonita y elegante EL OCTAVO MANDAMIENTO

es un éxito indiscutible del cinema español. Pronto: dos grandes reestre nos: HABIA UNA VEZ DOS HE ROES, por Stan Laurel y Oli

UN AVIUDA ROMANTICA, Otro de "Francisco Manuel por Catalina Bárcena, en espa

Saldrá de l puerto de Ceuta para los de Tánger y Sevilla el día 30 del corriente y para los de Génova, Palma de Mallorca y Almeria el día 5 de Septiembre

Admite carga y pasajeros con billetes de primera, segunda y tercera clase para todos los antes mencionados puertos.

Para informes: DITTA ACHILLE PETRI

JOSE TRUJILLO ZAFRA E HIJOS Calle 18 de Julio número 1.

sochacen los cigarrillos liados con picaduras erdinarias de preesdencia dudosa presentados en cajetillas de origen anénimo y que expenden ciertos desaprensivos intermediarios a los mismes precios a que se venden los buenes en el mercado. La mejer garantia para el fumador de la antenticidad de les productes en que éstes vayan revestidos del precinto "Monopolio de

LINEAS DE VAPORES COMERCIALES DE

D. Alvaro Rodríguez López

entre los puertos de Sevilla, Huelva, Málaga, Ceuta, Melilla y las Islas Canarias; con salidas regulares admitiendo carga para los puertos citados.

PARA MAS DETALLES

En Santa Cruz de Tenerife D. ALVARO RODRIGUEZ LOPEZ, Armador. En Sevilla, Dirección D. RAFAEL MADAN RECCO, Hotel Venecia. En iden agente SRA. VIUDA DE F. APARICIO,, Consignatario. En Melilla y Ceuta SRES. VIUDA DE SAMUEL SALAMA. En Huelva SRES DOMINGUEZ HERMANOS, Consignatarios.

EL VAPOR ITALIANO "AVENTINO"

M Manapalio de Tabaces recomienda a los fumadores que

nistración Principal de Ceuta

corcurso para provisión de goinientas plazas de auxiliares leterino

En cumplimento de la Orden documentos fehacientes y de-l'Exemo. Sr. Presidente de claraciones juradas, así como Junta Técnica del Estado, centificaciones extendidas plor dicada en el Boletín Oficial la Dirección del Cuerro de Mumero 298, del 14 de Agosto la que se autoriza a la Diión de Correos para redac las normas a que han de arse los solicitantes a las INIENTAS Plazas de Auxilia

a las mades del servicio postal, ha des del servicio postal, ha disponer:

o A partir del día 24 del nes y poblaciones del mundo.

sen curso y durante un plo Esta prueba se efectuará am ilo a bien disponer: s en curso y durante un plo improrrogable de treinta días e finalizará el 23 de Sep-mpre, a las 17 horas, podrán solicitadas dichas plazas los españoles comprendidos as bases de la Orden citada a Presidencia de la Junta nica, siempre que tengan ocimiento de cultura geney mecanografila, conside se como méritos, los títu. os de bachiller, perito o profe jercicios de las Oposiciones a ngreso en el Cuerpo de Correos. Las solicitudes podrán presen tarse en cualquiera de las Admi istraciones Principales de Co nistración que levantará acta

reos de la Zona liberada. de los ejercicios, Las condiciones dictadas por yan celebrándose. Presidencia de la Junta del Estado, son las siguientes: la consideración de funcionadrán ser separados definitiva. mente en cualquier momento, del servicio, sin que los presta dos sean base fundamental pa ra la adjudicación posterior de destinos en propiedad. b- - Los auxiliares percibi

en concepto de remuniera ción, DOSCIENTAS pesetas men suales, cuyo cobro, será incom tible con el de cualquier otro c) — Podrán solicitar plazas de aspirantes, todos los españo

les, varones o hembras que no tengan impedimento físico para el desempeño de su cometi do y cuya edad sea de DIEZ Y SEIS años cumplidos antes dtl día de la publicación de esta orden en el Boletín Oficial, y no exceda de la de TREINTA Y CINCO años en identica fed) - La selección de los as-

pirantes, se hará teniendo en cuenta el siguiente orden de 1.º - Los mutilados de gue. rra, siempre que su validez no

les imposibilite par ael desem peño del cargo. 2.º - Los que habiendo combatido por lo menos, durante dos mieses, hayan causado baja definitiva en el Ejército, por le su capaciad física en relación con el cargo.

- Los huerfanos de pa dres muettos en campaña o sesinados por los rojos. 4.º — Las viudas de igualdad

- Los que hayan perdido asesinado por los rojos. lares a consecuencia de la gue ra o persecuciones de los ro-

imas de daños mayores, a servicio. cio de la respectiva Dirección

ancias que concurran en ca-

SAL DE FRUTAS ESPAÑOLAS

BALSAMO DEL NIÑO

TREN CORREO NUM. 1

8723

19'25

1933

Tetuán

Rincon

Megro

Castillejos

Miranual

Malalien

ESTOMACAL

- PREPARADOS FARMACEUTICOS ESPAÑOLES

El laboratorio Químico-Farmacéutico de G. ESCOLAR

(Sevilla), acaba de poner a la venta:

JARABE DE HIPOFOSFITO COMPUESTO, marca "ESPAÑA"

El Laboratorio Químico-Farmacéutico de G. ESCOLAR fa-

brica el AGUA OXIGENADA NEUTRA Y MEDICINAL A 10

G. ESCOLAR. - SEVILLA

Ferrocarril de Ceuta

SOLUCION ESTABLE DE SALICILATO DE SOSA

strciones Llogada Parada Salida Crnces Estaciones

6,03

8713

6'8.1

19'26

19'89

祖 45

en cumplimiento de la Orden documentos fehacientes y de-

tilados de Guerra. 2.º Para ser admitido a este concurso, será condición previa sufrir un examen que conssist rá en escribir al dictado un ejercicio de ortografía, otro re interinos de Correos, que se dactado para la máquina de es deran precisas para aten- cribir, y un tercero verbal soa las mas perentoriais nece bre conocimientos generales de

te el señor Administrador Prin cipal de Correos, Jefe de la Ofi cina en donde la instancia hu biera sido depositada, quien certificará, al pie de la misma sobre el resultado de los ejercicios y fecha en que se realiza-rán. — Las instancias de aquellos concursantes, cuyos ejerci El Director de Correos: Domin cios previos no sean aprobados go Ismer". fserán desestimadas en el acto conmunicándoselo a los intere sor mercantil, o cualquier otro de Facultad o de estudios su periores que justifiquen poseer así como el dominio de idiomas si como el dominio de idiomas tes ejercicios, a disposición del tener aprobado alguno de los Centro directivo. — Concurri-tiencicios de las Oposiciones a rán con el señor Administrador Reunión de la Jun Principal a estos exámenes, for mando Tribunal, el Interventa revisora de la tor y el Secretario de la Admi. ordenanza de al-

3.º — El día 23 de septiem. bre próximo y dentro de las dos horas siguientes a la finali xiliares interinos, no tendrán la consideración de funcionaos publicos, ni ninguno de los los Administradores Principaderechos correspondientes. Po- les, comunicarán por telégrafo a la Dirección de Correos, el nú mero de los admitidos al concurso en su respectiva oficina. -Dichas instancias, debidamen te ordenadas, clasificadas por orden de prelación, acompañadas de los ejercicios escritos en unión de todos sus justificantes serán remitidas a dicho Centro por el primer Correo, consignando en el sobre en que "CONCURSO DE AUXILIARES INTERINOS"

de los ejercicios, conforme va-

4.º— La Dirección de Correos clasificará las instancias según el orden de preferencia fijado, y dentro de éste, por el de méritos alegados, que no serán te nidas en cuenta, si no se justificasen con documentos indubi tables o declaraciones juradas, entendiendo que la falta de ve acidad en estas últimas, dará calista, base del nuevo Estalugar a proceder contra el inte resado por falsedad.

5.º - Realizada la selección por la Dirección de Correos, se án admitidos a prácticas los olicitantes en calidad de "AS-PIRANTES EN PRACTICAS" in remuneración, señalándose es la Administración Principal de Correos donde deban ve

Estas prácticas sin remuniera DON FERNANDO LOPEZ CAN ción, durarán un mes, el cual, y en vista del informe que, bajo su más estrecha res ponsabilidad, emitirán el señor Administrador Principal de Co rreos respectivo, se expedirá a los aspirantes el nombramien to de "AUXILIAR INTERINO gún hermano en la campaña DE CORREOS" con la remune ración de DOSCIENTAS pese-6.º — Quienes hayan sufrido tas mensuales, y aquellos que daños en sus personas o fami por carencia de aptitud, falta de celo poca disciplina o malo conducta, no se hicieran acres os. En estos casos, deberán ser dores al nombramiento, serán referidos los que hayan sido separados definitivamente del

6.º - Las QUINIENTAS plade entre ellos a los que, ade-ás, tengan padres o hermanos en SESENTA para auxiliares fe meninos y las restantes para el Se justificarán las circuns-ancias que concurran en ca- 7.º — Además de los docu-

la uno de los seis casos, con mentos justificativos de las cir

Cuadro de marcha y horario de trenes a partir del día 24 de Marzo de 193

Ceuta

Miramar

Riffien

Negro

Rincón

Tetudin

Ma

Castillejos

citantes, acompañarán éstos a sidios pro La partida de nacimiento combatientes testimonio de su edad y na-

gar de su residencia.

Civil o Policía respecto a las ac

tividades sociales o politicas del

no haber pertenecido a ningu-

do de los partidos políticos del

Frente Popular ni a la secta ma

ónica, y deser afecto al Glo-

NOTA.—Para evitar trastor-

nos a los aspirantes a estas pla zas y el entorpecimiento consi-

guiente con la devolución de do

umentos no reintegrados, se

las certificaciones de dos pe

Ceuta 28 de agosto de 1937.

II Año Triumfal

duileres

-000-

El jueves pasado se reunió

por la tarde los componentes

de la Junta revisora de la Or

ten, bajo el aspecto jurídico.

ma cuestión.

venientes.

El representante de la Cá-

mara de la Propiedad ofreció

rán el problema bajo el aspec

También se acordó invitar a

cuántas sugerencias crean con

EDICTO

TI SANCHEZ, PRESIDEN

HAGO SABER: Que aproba-

este Ilustre Ayuntamiento de

bre LUCERNARIOS, KIOSCOS,

PROPIEDAD DE PARTICULA

RES. ALTURA DE EDIFICIOS

BALCONES Y CIERROS O MI-

DORES, quedan expuestos en

esta Secretaria Municipal, du-

rante las horas hábiles de ofi

cinas para que en el plazo de

quince días, puedan presentar-

se cuantas reclamaciones se es

imen convenientes bien enten

Ceuta 27 de Agosto de 1.937.

Presidente .- FERNADO

Segundio Año Triunia.

ANUNCIOS

ECONOMICOS

Manuela Espinosa Almagro

Modista a domicilio

Tetuán

dido que transcurrido dicho

plazo no serán atendidas las

que se formulen.

LOPEZ-CANTI

a

5'53

9'04

18'28

18'54

19'18

-

Llegada Parada Salida

4

TREN MIXTO NUM. 33

8'48

8'54

18'07

18'82

18'14

18'55 X M 55

8'08 X () 1

neral conocimiento.

TE DE LA COMISION GES

denanza de Alquileres.

El Administrador Principal,

ANGEL MOREDA

ioso Movimiento Nacional.

Declaración jurada de

b) Certificado médico que acredite no tener defecto físico que le impida realizar con la debida eficiencia, los trabajos Ayer, como otros días, se ha recibido en la Junta de Subsi dios Pro Combatientes cincuen ta pesetas corespondientes a la propios del servicio de Correos. c) Certificación de buena onducta, expedida por el señor alcalde y cura párroco del lutidad, importe de diez dias de d) Informe de la Guardia

El rasgo patriótico de la men cionado señorita es muy digno de elogio y de imitar.

Donacion de la Casa Molina

La Casa Molina de ésta ha donado el importe de una fac tura de papel para el exorno del camerin de la Virgen de recuerda que las instancias deberán llevar una póliza de Africa, que ha quedado a fa-una peseta cincuenta céntimos vor de la parroquia.

Nos complace hacer público el rasgo altruísta de esta Casa Dado en Burgos en 21 de agos | que en todo momento sabe com to de 1937.—II Año Triunfal.— portarse patrióticamente.

NOTICIAS VARIAS

___000___ DE ESPAÑA

Ayer tarde regresó de San Sebastián don Jesús Piñero, co nocido árbrito colegiado que pasará temporada en ésta er compañía de su hermano el auxiliar farmaceutico don Jo-

Sea bienvenido el amigo.

SEPELIO

Ayer a las tres de la tarde tuvo lugar el acto de conducir al cementerio de Santa Catalina el cadáver de don Anselmo Izaguirre García, empleado de la Empresa de la luz.

Entre los acuerdos figuran ponente manifestación de due lo, que testimonió las muchas abrir una información durante quince días consecutivos, di vidir el trabajo en ponencias, amistades con que contaba el para los cuales se ha nombra finado en esta población. do al señor juez de Instruc-A su apenada esposa y a sus ción, quien entenderá en los queridos hijos enviamos nues-

El acto resultó ser una im-

su justo dolor.

distintos casos que se presen tra condolencia, uniéndonos en

presentar una memoria estu- En el día de ayer vino al mun diando en forma global la mis do otro nuevo vástago de nue tro amigo y redactor de EL FA El representante del Ayunta-RO DE CEUTA y director del miento, lo hará bajo el aspec "Diario Nacional", don Juan to municipal, de acuerdo con Paño Hernández.

el señor arquitecto y el repre Tanto la madre como el resentante de los inquilinos jun cién nacido gozan de perfecta to con el de la F. É. T. enfoca salud, por lo que enviamos al salud, por lo que enviamos al compañero nuestra más efusito social de acuerdo en todo va enhorabuena, deseándole con las doctrinas nacional-sindi una nueva vida.

los inquilinos y propietarios pa CERVANTES ra que aporten oficiosamente

Programa para hoy domingo 29 de agosto de 1937 Espectáculo por secciones: Pri mera: a las 3. Segunda (nume-rada), a las 7. Tercera: a las 9 Radio Films (la marca gloriosa) presenta una verdadera su perproducción bajo el título:

LAS SIETE LLAVES TE DE LA COMISION GES
TORA DE ESTE ILUSTRE
AYUNTAMIENTO.

con el simpático galán Gene
Raymond y la becisima actriz
Margaret Callaham

LAS SIETE LLAVES dos por la Comisión Gestora de ma película enigmática y divertida a un mismo tiempo. Técnica maravillosa que hace mi Presidencia los Padrones pa de ella una producción insu-

perable LAS SIETE LLAVES

Del espanto a la risa. De la car ajada al terror. Una película ruculenta y misteriosa que le hará reir de buena ley.

LAS SIETE LLAVES una historia de amor en la que se funden las más escalofrian tes escenas de misterio con la más cómicas situaciones

Mañana: Carol Lombard con Ricardo Cortez y Paul Lucas en el film Paramount "La In-Lo que se hace público para

Sentido fallecimiento

-000-

En Gibraleón, donde residía alleció el día 25 del actual, el irtuoso sacerdote, cura parre SE VENDEN muebles, máqui na de escribir y coche de niño. Paseo de Colón 17 2.º izqda. o don Santiago Olivencia de Campo-Cordero, hermano del maestro nacional de esta ciu lad, don Baldomero Olivencia tío de nuestros estimados ami os don Manuel y don Federi-Calle Amargura, núm. 1 Ceuta o Olivencia.

A estos, así como a los denás familiares del fallecido, en riamos el sincero testimonio de nuestro pesar.

Solicitan madrinas de guerra -000-

Sargento don Antonio Gue-Cabo don José García Game

Cabo D. Mariano Muñoz Cres Cabo don Domingo Ortega In

Todos del tabor de Caballería de Regulares de Ceuta nú mero 3. Teniendo en cuenta que las señoritas que lo deseen deben pertenecer a la Sec ción Femenina de F. E. y ser

Gobierno Nacional en Ceuta

En cumplimiento de la Ordenanza del Excmo. Sr. Goberna dor General de las Plazas de So beranía, de 28 de Julio último, cajera de la casa de don José quedó constituída la Comisión Ibañez, señorita María Bohor- que ha de revisar y proponer quez, que ha donado dicha can las reformas que la práctica ha ya aconsejado introducir en la Ordenanza sobre viviendas de Febrero pasado.

De conformidad con lo dispuesto en dicha orden superior, se abre un período de informa ión pública, por el término de quince días naturales, que co menzará el 28 de lcorriente y acabará el 11 de septiembre próximo. Durante ese plazo, pro pietarios e inquilinos, podrán acudir ante esta Delegación, con las observaciones o reclamaciones que estimen pertinen febrero, las que harán precisa- sora de este Centro de mente, por escrito, y, a ser posi sa López Gomollón, ble, a máquina, con claridad y muy acertadamente

Los escritos se presentarán en la Secretaria Oficial de esta Delegación, por la que se acla rará cualquier duda que pudiera presentarse a los informantes. Lo que se hace público para general conocimiento. Ceuta 26 de agosto de 1937.-II Año Triunfal.

El Delegado.

AVISO

A partir de l domingo 29 del actual y hasta nuevo avi-so, quedará interrumpida la cir culación de vehículos de todos los días desde las 18 a las 21'30 horas en la calle José Antonio Primo de Rivera, en el trayec to comprendido entre la plaza de San Sebastián y la calle de Lo que se hace público para

general conocimiento. Ceuta 27 de agosto de 1937. El Alcalde,

Fernando López Canti



MACHARNUDO LA RIVA

Depositario ca Centa AGENCIA PAUBLETE

Interesante a los aragoneses

Se invita a todos los aragoneses y simpatizantes a que asistan a la reunión que tendrá lugar el próximo domingo día 29 a las seis y media en e Casino Militar con objeto de organizar los actos a celebrar el día de la Pilarica.

La Comisión

INSIGNIAS

Requetés, Falangistas, Margaritas, Pelayos etc. POR pesetas 7'50 ADELANTADAS, se remite bonito muestrario Hilario Bartra - EIBAR (Gui. púzcoa)

Loteria Plaza Europa

SEVILLA. Sirve reembolsos. Sorteos mensuales: 2, 12, 22. Premio mayor: 100.000 pesetas. Precio billete: 30 pesetas.

Nueva Loteria Triana

SEVILLA. Para darse a conocer sirve billetes pagando Adminis trador gastos Correos.

Cabaret CANTANTE GRANDES DEBUTS El mejor de Marruecos y el 1e

las caras más bonitas Teléfens, 9-4-7 Peligro

MENACHO Libreria --000-

PRENSA EXTRANJERA BIBLIOTECA CIRCULANTE FIGURINES LIBROS DE TEXTO

COMPANIA NACIONAL DE SEGUROS Fundada en 1864 -000-

Domicilio legal: Valladolid, Edificio de su propiedad, calk del General Mola número 1. Seguros de INCENDIOS, COSECHAS, TRANSPORTES, AC-CIDENTES y otros Ramos Subdirector en Ceuta

T' LUIS UTOR GUERRERO González de la Vega núm. 5. Teléfono núm. 1-4

pirección de Correos. - Admi- curstancias especiales que con curran en cada uno de los soli Junta de sub. Delegación de l Desde Tetuana.

En el Grupo Escolar España CONFERENCIAS PARA PE LAYOS Y FLECHAS

Disertacion de la Maestra Nacional, doña Luisa Lopez Gomollon

Prosiguiendo el cursillo de con sus destinos imperiales, y exaltación patriótica y divulga es ahora una gran lámpara ción cultural destinado a los pe layos y flechas de estas miliplandores. Magnificencia de cias Juveniles de Falange Espa nola Tradicionalista y de las Jons—organizado por la Inspec jan poesía, cultura y arte uni ción de Enseñanza española de versales. La Mezquita tiene dila Zona y la Jefatura Provincial de Milicias Juveniles—, en po y en el espacio. Después, uni maciones que estimen pertinen la tarde del pasado martes ocu des Asturias, León, Navarra, Ara tes respecto al contenido de la mencionada Ordenanza de 25 de Grupo Escolar España, la profe Imperio español, con el corazón de la contenido de oño Lui- en Castina, America de la Reconquista, Pelayo, el n, o discrete de la Reconquista. Petayo, te de la Reconquista. Petayo, et te de la Reconquista. Petayo, et te de la Reconquista. Petayo, et de la Reconquista de la Reconquist fantil auditorio, He aquí una sintes de l'ho notable trabajo.
Siempre que las calles de Tetuán se han sentido recorridas por esas manifestaciones patrio

ticas, con las que el pueblo es pañol exteriorizamos nuestro jú triunfos de nuestro Glorios los Flechas, llevar a la cabeza de vuestro grupo unos enormes letreros o pancartas que rezaban así: "Los Flechas harán el Imperio español"; y su contem plación me indujo a pensar si se planteaba entre vosotros el caso que cierto escritor descubrió entre dos jóvenes estudiantes del Bachillerato, al les cucharles, de modo fortuito una conversación. Veréis: am bos teníam una noción distinta del sentido de la palabra Impe rio, pues mientrals uno creía que Imperio supone amplitud de dominios coloniales, poderío territorial, el otro, más español tal vez, o, por lo menos, más conocedor de nuestra manera de ser, exponía claramente que Imperio es la influencia espiritual, la fuerza moral que colo ca a un país en lugar preemi-nente entre las demás naciones por sus valores positivos en to do slos ordenes

Este es el verdadero concepto del término Imperio y a é es al que hemos de atender to dos los españoles, porque ya sa béis que por distinción señala-dísima, providencial, formamos parte de una Raza de temple espiritual no igualado hasta ahora por ningún pueblo extran jero; temple que ha sido puesto a prueba en mil ocasoin que ha dado lugar a esa Histo ria Patria que nos enorgullece al sentirnos descendientes de hieroes humanos, de forjadores la Imperios. Contemplad España acompa

ñando a Roma y la veréis hen ravilla del Califato de Córdoba Primer Imperio español, cristali zado para siempre en ese cen tro de España que es Castilla Finalmente, el destino Imperial de España brilla, radiante, en manos de los Augustos Reyes Católicos, y continúa su grandeza imperial con los Emperado res Carlos V y Felipe II. Des. oués, se nublan nuestros horizontes y parece olvidarse por lgunos que nuestra Patria ha sido siempre medida por sus empresas universales, por sus destinos providenciales en el onicierto del mundo; y es esa neroica Falange, vuestra Falan e, quien grita a todo pulmón Tenemos voluntad de Impe io. Afirmamos que la plenitud histórica de España es el Imperio". Vocación, sueños, delirios

realidades imperiales de España. España es, al lado de Ro la provincia que más gloria le dió; la acompañante de su poderío. Murallas de Tarra ona, acueducto de Segovia eatro de Sagunto, recuerdos de Mérida, ruínas de Itálica, nos nablan de aquellos días en que España no fué imperio, per sostuvo el más grande de los in perios antiguos con sus hijos lustres, dados así, desinteres damente, a la Señora del Mun do; y son Séneca y Quintilia. Adriano y Trajano, los cua tro hombres que de España pa san a Roma para llevar su va lor imperial por los rumbos del saber y del gobernar. ¡Así es Es paña de magnánima. Sueño In perial de la España visigoda uminada por los destellos de a ciencia de San Isidoro de Se villa y por la opulencia de la imperial Toledo. Sigue España

en Castilla. Anhelos imperiales de les Reyes Católicos. Ya es, pues, nuestra España el Impe rii, que desde tan atrás se vie ne preparando. Unidad religiosa. Toda Espa

na se hace católica. España des bilo por los ininterrumpidos Mundo, al que ha de llevar su influencia imperial; pero no in Ejército, os he visto, a vosotros fluencia material de tiranía, sino esa otra de verdadero imperio; su espíritu, cultura, idio ma, el trabajo de sus hijos, su santa Religión, su esencia vivi ficadora. Perdurabilidad de la obra imperial de los Reyes Ca tólicos. Fundación de Universi dades y centros culturales y tratados y alianzas matrimonia les entre las Casas reales de Portugal y Austria con España Toman como símbolo de su rei nado un Yugo y un Haz de fle-chas, yugo y flechas que sim bolizan unión y fuerza si hay y obediencia y disciplina el yugo, puestas al servicio de una privilegiada inteligencia, la del rey Fernando, y de un magna nimo corazón; el de Isabel. Es piritualmente nunca es tan gran de España, no así materialmen e, pues con el nieto de estos Reyes, o sea con Carlos V de Alemania y I de España nues tros dominios son tan extensos que hacen temblar a las demás naciones. Carlos V se da cuenta de que España tiene ner vio y tensión para los deberes imperiales y la confía las provincias de su Imperio que más peligran: Flandes y Borboña. Es paña se multiplica imperialmen te por los tres caminos del pro verbio: "Igliesia, m'ar o Casa

nace español. Bajo el gran Felipe II se fu sionan España y Portugal. Es te cúmulo de circunstancias his córicas me lleva a pensar en al go que tal vez vosotros también un sueno imperial que, desde internacional está dividida con respecto a España y que Italia ta más allá de los Pirineos. De lirio imperial con la gloria y ma ravilla del Califato do Córneos nuestras amigas procesos describados de con respecto a España y que Italia Alemania, Portugal y Marrue cos son nuestras amigas procesos núm. 36. mo conclusión veréis que Italia (cuando Italia se llamaba Roma). Alemania (Casa de Austria), Portugal y Marruecos (Ca lifato de Córdoba), compartile ron los destinos imperiales de España. Bajo Felipe II, España es la primera mación del orbe Un rey persa le enviaba las car tas con esta dirección: "Al Rey que tilene por montera el Sol' Cuando un pueblo llega a un grado tal de esplendor, parece imposible que sus hijos no rivan en tensión, atentos cualquier peligro que le pueda perturbar o destruir. Esto suce dió entre nosotros. Fueron sus hijos, poco a poco, olvidando historia, sus tradiciones sus grandes valores y llegaror

hasta querer entregarla en vi

les manos que ya empezaban a desangrarla; más esto no po día ser así. Tenía que surgir de su solar quien la salvara, y surgió, por partida doble, en las personas del gran José An tonio y de nuestro invicto Cau "LAS CAMPANAS El mejor de todos. Tueste diarie Almacenes M. CARRION O'Donell. 6

vainar la espada al servicio de estos anhelos que vuelven a lle var a nuestra Patria por aire, mar y tierra con destellos espirituales, con influencia moral de Imperio. Los hombres de hoy siguien do a estos dos Césares españorespetan el solar patrio hollado por el enemigo y prepa nan a España para que se cum pla la expresión de esos rótulos que os he visto llevar gozosos y enfebrecidos por el júbilo, a la cabeza de vuestro grupo, en las manifestaciones de fervor patriótico: Los Flechas harán, y añado yo, y sostendrán el Im-

> ¡Viva Franco! ¡Arriba Espa ña Imperial!

crear una doctrina que vuelve por los fueros imperiales de

nuestra amada España, y Fran

co para descrucificarla de la

tirania marxista y para desem-

Comité Económico Regional de Tetuán ---000---

AVISO OFICIAL

Se recuerda a todos los comerciantes e industriales de la Zona y Plazas de Soberania, que no podrán cursar directamente a Burgos peticiones algunas de divisas, ya que estas deberán solicitarse siempre por mediación del COMITE ECO-NOMICO CENTRAL DE TE-

Tetuán 28 de agosto de 1937 II AÑO TRIUNFAL.

El Presidente, José Faura. (Rubricado)

Anuncio de venta -000-

Debiendo procederse a la ven a libre de los efectos proceden tes de quiebra que forman los lotes a continuación relaciona dos, se anuncia que se admiten ofertas por todo o parte de cada uno de los lotes.

Primero.-Artículos de ferreterías.—2.º, Automóviles en mal uso y accesorios para los mismos y motores varios.— 3.º, Un compresor y sus accesorios .-4.º, Elementos para la fabrica ción de mosaicos y sus accesorios.—5.°, Pinturas.—6.°, Moldes y sus accesorios para la fa bricación de tubos, cemento.— 7.º, Artículos diversos para ta leres de herreria.—8.º. máquinas de distintos usos.-9.º, Vías y accesorios.—10.º, Vi real"; y eran frailes, marinos o 9.º, Vias y accesorios.—10.º, Vi soldados, y todo el orbe es su gas de hierro y perfiles lamicampo de actividad. Carlos V se nados.—11.º, Elementos de cons trucción.—12°, Tubos de cemen to.—13.°, Loza varia.

Para detalle sobre los diferentes articulos que constituyen c'ada lote, así como formu lar las correspondientes ofer-

Doctor J. Navarro Martinez

Enfermedades de los niños Ex interno por oposición de la especialidad Consultas: De 11 a 1 y de 5 a 6 General Sanjurjo, 10, entresuelo TETUAN

Unica Exclusiva Sucura sal de la Tintorería Catalana de Ceuta en Tetuán

Cardenal Cisneros, S. Primere Frente a Correos y Telégrafos (Casa Baeza)

Tintes sólidos, lavador en seee especialidad en tintes para Cardenal Cisneros número #

Agencia DELGADO Despachos de Aduanas.-Transportes y Consignaciones Casa en Tetuán

CASA MOLINA ELECTRICIDAD, JUGUETERIA. LOZA Y CRILTAL, PAPELES TETUAN CHUTA TELEF. 189. CHTUAN

Dr. LAZARRAGA

especialista de garganta nariz y oídos Visita en Ceuta: Hotel Alhambra" Sábados y domingos: de 10 a 12



8'52 9'18 9'14 8'5.) Riffien Riffien 9'82 9'88 9'03 Negro Castillejos 9'07 9'88 X M BB 8'48 9'44 Rincón 1 Miramar 9'17 1 9'18 10'02 1 18'98 Malalien Mile, España 9'22 0,94 Tetuán 10'29 Ceuta 9'28 TREE MIXTO HUM. 34 TREN MIXTO NUM. 81 Ceuta ISTO Petnán 18'46 19'37 12.59 Malalien Miramar 18'04 Castillejos 12'48 19'48 luncón 13'23 18'85 X M 84 19'58 Riffien 12'54 Neg o 13'45 18'40 Riffien 18'84 Negro 13'56 1 18'57 18'20 X M 01 Ua tillejos 18'84 Rincon B 14'02 1 14'09 Miramar Malalien 13'45 10'48 14'18 16'16 Centa Tetuán 14'08 14'19 TREN CORREO NUM. 8 TREN MIXTO NUM. 83 Mile. España 18'86 Letuan Mal Mien 18'19 Cleman 18'05 18'31 Rin ón 18782 Miramar 18'11 18'19 18'52 18'54 X O 8 Castillejos 18'21 18'99 19'14 Riffien 19745

9 de Agosto de 193

APARTADO DE CORREOS 188

Portelegrafo y radio Reportajes de actualidad Cobardía de los dirigentes rojos Cien flechas y cadetes españo. les invitados a pasar una yaca.

EL DIA DE AYER EN SANTANDER

Santander, 28.- En la noche de ayer Santaner contó ya con luz eléctrica y con agua potable, en la cantidad nece saria y hasta superfiua. Y esta normalidad se aumen

tó en el día de hoy, con la aper tura de numerosos comercios, casi la totalidad.

El paso de las columnas com batientes por el Paseo de Pe reda y demás calles de la ciu dad es acogida con en usiásti cos vitores y enormes ovacio-

DIEZ COMEDORES DE ASIS-TENCIA SOCIAL

Ayer se repartiern en Santander toneladas y más tone ladas de pan, procedentes de Burgos y Palencia. Esto por lo que respecta al Auxilio Social ya que la Beneficencia, por su parte repartió más de diez ml

Hoy han funcionado diez comedores de Asistencia Social creados rápidamente y servividos por señoras y señoritas, llagadas con la Cruz Roja de Burgos, San Sebastián y otras

IMPORTANTES DONATIVOS

El servicio de Asistencia So cial y la Beneficencia, además los donativos recibidos el el día anterior, han recibido en el de hoy, otros muy impor tantes, entre ellos, procedente de León enorme dantidad de ganado dos vagones de harina y otros comestibles. Y lo mismo han llegado otros nue vos camiones cargados de ali mentos de Valladolid, Sevilla y otras ciudades.

OCHENTA MIL REFUGIADOS EN SANTANDER

Numerosas personas, en su mayoría evacuadas por los ro jos a viva fuerza de Guipúzcoa, habían constituído, duran te la dominación roja, en San tander, campamentos al aire libre. Hoy ya ha quedado resuelto ese problema, habiéndo se habilitado los grandes al-macenes de la Tabacalera y va rias dependencias para que con tinúen viviendo esos desgracia dos en plena vía pública. La dirección de Beneficencia

se ocupa del problema creado por el gran número de refu giados en la capital santande rina, no solo de los pueblos de la provincia, sino también de Vizcaya y Guipúzcoa. Ya está trazado el plan que

se verificará en tres turnos. Primeramente serán reintenos de los pueblos de la provincia, luego los vizcaínos y por

último los de Guipúzcoa. El número de estos refugiados en Sanbander, alcanza la cifra de ochenta mil y después de su evacuación, que será gra tuita, serán controladas sus ac tividades durante la guerra, por las autoridades de sus res pectivos pueblos.

APARECE UNA GRAN JOYA

Milagrosamente se ha logra do salvar el Limun Crucis de Santo Toribio, que los rojos habían robado pero que no pu dieron llevarse por la rapidez del avance nacional

También se encuentra en magnifico estado el sanatorio de Valdecilla. El doctor Diaz Canedo que lo ha visitado ha manifestado que los rojos lo respetaron todo hasta el 24 de diciembre en que encarcelaron al director del Establecimienpero sin más consecuen-

ATENCION

PROPIETARIOS, CONTRATISTAS ARQUITECTOS

INGENIEROS

DISPONIBLE PARA ENTREGA INMEDIATA

Vigas de hierro, hierro-U-, ángulo, planchas, vigas puente,

hasta cuatro metros y carriles hasta 12 metros largo (de apro-

vechamiento) y todo de la mejor calidad, fermachin delgado,

Maderas en tablones y tablas, cuadradillos, propios para an-

damios, encofrados, y para la construcción (de aprovechamien-

to) buena calidad.

dera rota y ramajes.

15, 20, 25, 30, 40, 50 y 60 ctms.

Insecticidas "Matatot" con el uso del "Matatot", se hace des-

aparecer la mosca, chinches, cucarachas, arañas y toda clase

de insectos y larvas siempre perjudiciales a la salud pública.

Legía líquida "Pierrot" después que el Hospital Militar haya

retirado mil quinientos cincuenta litros, pueden venir de todos

los cuerpos del Ejército, a retirar hasta terminar las actuales

existencias con vales para una bombona de 75 litros, que se

entregará gratuitamente; tráiganse los envases y el personal pa-

ra envasar en casa de JOSE MAS CARLES

Academia de Corte y Confección

El más moderno hasta hoy conocido. Doy títulos profe-

sionales. Exámenes en la misma Academia. Confeccio-

narán sus trajes. Se garantiza la enseñanza. Horas: de 11 a 1, de 4 a 6 y de 6 a 8

González Besada núm. 1, (esquina a Soberanía Nacional)

Teléfono, 7-9-8

Llano de las Damas número 71

ron alli, enrontraron más de cien enfermos los que, afortu nadamente, no fueron objeto de atropellos por parte de los

Se ha dicho que ha desapa recido una cantidad de radio, por valor de medio millón de pesetas, regalo de una marque sa al mencionado Centro. Es ta tarde se abrirá el cofre fuer te, donde puede hallarse, en presencia de las autoridades, y i no s encontrase se efectua si no se encontrase se efectua nales por si los bandidos lo hu bieran llevado al extranjero pa ra pignorarlo.

LA BIBLIOTECA DE SANTAN DER SALVADA

Apenas entramos en la ciu dad nos hemos dirigido a la Biblioteca Menéndez y Pelayo, con gran alegría nos hemos enterado de que se ha salvado completamente.

Ultimamente el gobierno ro jo de Santiander había inten tado llevarse libros antiguos y pergaminos de valor incalcu lable, pero la entereza del di rector frustró sus propósitos, dando tiempo con sus demo ras y objecciones a que entra sen nuestras tropas.

SALEN DE SANTANDER CO-LUMNAS DE PRISIONEROS Durante todo el día de hoy paña!

cuando nuestros tropas llega- des columnas de prisioneros

Ayer salieron para los cam pos de concentración establecidos en Vizcaya, unos veinti dós mil presos, custodiados por la Guardia civil y Guardia de

EL NUEVO AYUNTAMIENTO

Se han nombrado ya todos los concejales que han soste nido una reunión con el alcal de y han comenzado a tomar acuerdos para volver a la nor

Aún no se ha constituído ofi cialmente y probablemente lo harán en una sesión que cele brarán esta tarde.

FUNCIONA EL TELEGRAFO

Ya han quedado restablecidas las comunicaciones telegrá ficas de Santander con el res que supone una prueba más de la rapidez con que la ciu dad vuelve a la normalidad. Ayer noche, el director de Telégrafos remitió al Delega-do del Estado para Prensa y

'Al quedar restablecida la co municación telegráfica con to da la zona nacional, le salu-da al grito de ¡Viva el Gene ralisimo Franco! y ¡Arriba Es

LA PRENSA MADRILEÑA SIGUE ATA-CANDO A PRIETO Y NEGRIN A QUIE NES CULPA DE LOS FRACASOS SUFRIDOS

Madrid, 28. — La prensa de anoche sigue silenciando la pérdida de Santander. Por su parte, los periódicos "Claridad" y "C. N. T.", atacan a Prieto y Negrín, haciéndoles culpables de los fracasos que, repetidamente, han venido sufriendo las uni dades marxistas, en los distintos frentes de combate.

El "Mundo Obrero" expone que todos deben de mante ner, en estos momentos, fiel colaboración con el gobierno rojo

"Heraldo de Madrid", se ocupa, tranquilamente, del con flicto chino-japonés.

Los crimenes rojos

SE CALCULA QUE EN SANTANDER ASE SINARON A NUEVE MIL PERSONAS

Santander, 28. — Se calculan en nueve mil las personas asesinadas en esta capital durante la dominación roja. Muchas personas fueron arrojadas al mar atadas de pies agrónomo don Manuel Goytia

Otros fueron asesinados a bordo de los barcos y en los al rededores de el faro se han visto flotar muchos cadáveres. El hambre en Santander llegó a ser tal que en ocasiones la gente llegó a comer ratas.

LO QUE DICE LA PRENSA FRANCESA SOBRE LA PERDIDA DE SANTANDER POR LOS ROJOS

La gran profecía de Lenín y Stalin de sovietización de España en rotundo fracaso

París, 28. — La prensa fran bineros y otros cuerpos armacesa, en sus ediciones de hoy, publica extensas informacio- dad las tropas nacionales. nes a la resonante victoria al canzada por las fuerzas nacio nales en el norte de España. con la cosquista triunfal de San

tander El órgano radical "L'Republi que" destaca en el hecho impor tamte de la ocupación de la po blación santanderina, el caso de haberse sublevado gran contin Como es sabido, esta insti- gente de guardias civiles, cara

Teléfono, 56

Termina diciendo sobre este particular, que este ejemplo de

"Action Francaise" dice que la sovietización de España, que era una de las grandes profe cías de Lenín y Stalin, ha fra asado rotundmente.

Santander es en extremo signi

propósitos por otros lugares, pe ro que ya por todas partes, se conocen sus diabólicos planes, estando bien fija la adopción de medidas para contrarrestar es ta propagación virulenta de sus bierno actual de la vecina re nefastos deseos

En uno de sus Boletines de Prieto, todo lo que yo he visto naron precipitadamente, a su guerra, el mariscal Prieto, ase no es cierto. Las banderas bi traste destino. gura que el Ejército rojo se ha colores no eran bicolores. Los etirado a la ciudad de San- prisioneros marxistas, no eran

no se rendirá nunca.

ella, con cierta displicencia, que das partes, que he dicho a to do el que me ha querido oír, que los marxistas no son de y que me he vuelto, tranquila mente a Salamanca, declaro, con toda sinceridad, que yo no me creia capaz de la hazaña

si se desea, en segundo lugar la noticia me entristece. Uno está loco, uno no sabe ya dis tinguir. Santander, a mi entrada en Santander, estaba en galanado y empavesado de ban de las bicolores. La población aclamaba a un Ejército, que era, indiscutiblemente, el Ejér cito nacional. Bastaba para ello observar que ningún soldado te nía cara de asesino. Los avio es de Franco cruzaban sobre el muelle de Pereda y sobre la pasarela e Pombo y sobre el

De un letrero que decía "Ave nida de Rusia" y que debíó ha ber dicho "Avenida de risa", quedaba ya sino la señal le la pared, que había sufrido el oprobio y el sinapismo. Un úbilo enorme. Miles de rojos desarmads, macilentos, esperaban el turno de pasar a la re taguardia de la verdadera Es

Por EL FUGITIVO

tander, donde se ha hecho fuer priioneros. Los que abrazaban, barcos que se dirigen a Francia te y donde se propone ofrecer al salir de sus agujeros, y por En cambio para el pueblo que una resistencia heroica al in-vasor. El muriscal Prieto ter porque Santander seguía sienmina diciendo, aproximadamen do rojo. Definitivamente, uno te, que la ciudad de Santander desvaría. ¿Qué clase de enaje desvaria. ¿Qué clase de enaje

nación mental es esta? Porque Tiene, como se ve, alma nu no solamente vi lo que he dicho sino que habíla pensado, ade mantina, esta masa informe de más, muchas cosas, creyéndome tockno, del llamado Gobierno que Santander era de Franco. Había pensado en el enorme des de Valencia. Yo que acabo de regresar de la ciudad de San calabro del Ejército marxista, ander he recibido con estuper especializado exclusivamente en a noticia. En primer término destrucción a la dinamita, en es una noticia agradable, por saqueos y asesinatos. Había pen que resulta que he penetrado sado en la enorme tristeza de heroicamente en una población una retaguardia marxista, pooja, que me he paseado por bre inmitación espectral de la vida del civilizado. Había pen he gritado ¡arriba España! en to sado en todo lo que hay de bru talidad y de salvajismo, en esa horda al servicio de Rusia, que se acaba de echar a patadas de la raza calé sino de la porcina Santander. Había pensado en que la victoria no se mos podía escapar nunca, porque es im-posible. Pero que, en todo ca so, una España roja quedaría Pero, en segundo término, disuelta, por ella misma, en san

gre, en horror y en mugre, en menos de doce meses. Todo esto es lo que el mariscal Prieto no quiere que se sien ta y, sin embargo, se siente. Y sin embargo, el Gobiernio de Va lencia no gobernaba a nadie. Y sin embargo, el combatiente ro jo es el que cae, siempre, y el dirigente y el responsable los Yo quiero dirigirme a los que

combaten contra nosotros, porque he presenciado, en Santander, la desesperación de más de cincuentla mil hombres, caídos en nuestro poder. Puedo asegurar que no he visto espectáculo más triste en toda mi vida. Era la masa anónima. Eran los sin nombre. Todos los demás habian huido. Dificilmente se pue de encontrar, en el mundo, más cobardía que la de esas gentes que después de cargar con cri menes la conciencia y los ainte cedentes humanos de miles y

Para los verdaderos responsa bles, los aviones, los autos, los lucha por ello, a fuerza de fusponsabilidades.

enemigos que es igual que se pasen o no se pasen a intestras filas, porque la victoria es nues tra. Tenemos la sarmas, tenémos la razon, tenemos el herois mo; tenemos la mejor juventud española y finemos a Ties Da española y tenemos a Dios. Pe ro yo pido a nuestros adversa rios, a los que sean de verdad españoles, si esto es posible to davía, a los honrados y de buena fé, que vengan a las filas nacionales. Cincuenta mil hom bres en Santander derrotados, desesperados, llenos de ira con tra los que les han engañado os lo pedirían también si pudie ran. Sabed que los reyezuelos de vuestro ejército, pobre ma sa informe de desarrapados, se marchan y os dejan. Sabed que los dirigentes huyen como cor zos. Sabed que culando se toma una trinchera, o se conquista una ciudad, no quedan sino los

Entre los cincuenta mil pri sioneros de Santander no hay ni un solo Prieto, ni un solo Giral, ni un solo Negrin, ni un solo Sota, ni un solo González Peña, ni un solo Aguirre, ni un solo Barcia, de los cuarenta y cinco Barcias que se nutren del frente popular, ni un solo Osso rio y Gallardo, ni siquiera un solo Roberto Alvarez, o un solo locutor de la emisora de San tander. Su miedo, su desvergüenza, su cobardia, en collabo ración con las sombrals de la noche y el dinero saqueado se Es la única verdad y no era otra mintiendo; pero no conseguilán nada, nunca, aunque el Go bierno de Valencia continúa fu sillando a todo el que oiga Ra-

Sainz Rodríguez, los trabajos

cordialidad, dando

tatutos de constitución inter-

na, los cuales se publicarán

los diez puntos definidores de

español universitario (S. E. U.)

se crea una asociación, cuyos

sentido profundamente católi-

co y español, para hacer resur

gir el pensamiento nacional.

que un día tuvieron las uni-

diendo a la sindicación única

c).—Relacionar las distintas

especialidades y fomentar la re

unión, el compañerismo y la

compenetración del trabajo pa

ra el logro de sus fines profe

sionales, dentro del Estado es

d) -Crear, mantener y pro

mover servicios mutuales de

de las normas universitarias.

h).— Activar, intensamente, los deportes entre los estudian

tes, lueglamentándolos a nor-

LA PRENSA ALEMANA HABLA DEL RECONOCIMIENTO DE

NUESTRO ESTADO POR EL

VATICANO

versidades de Salamanca y Al

oportunamente.

A continuación.

calá de Henares.

y obligatoria.

pamol.

americanos.

universitario (S. E. U.)

ción en Alemania

(POR TELEGRAFO)

gal un grupo de Flechas y Ca-detes de F. E. T. y de las Jons, Schirach, pasará unas tres semanas en Alemania.

les en el "Cabo Norte" con rum bo a Hamburgo.

Estos alegres muchachos, re presentantes de la nueva juven tud española se trasladarán a un campamento de las juventu des hitlerianas, en donde convi virán con los jóvenes alemanes teniendo ocasión, de este modo, de conocer, en todos sus aspec tos, la organización de las juventudes hitlerianas.

También participarán en el Congreso del partido nacionalso

les sallió con dirección a Portu Falange, Comandante Torres, Marcha al frente de la experción el teniente Ramallo, De que invitado por el jefe de las gado de la Junta Política y j juventudes Hitlerianas, Von fe Provincial de las organizac nes juveniles de Badajoz. Además de una Falange de En Lisboa embarcaron el vier Flechas vallisoletanos, junto con sus gastadores, banderas blanda, se compone el prupo d 33 cadetes, procedentes de dia

tintas provincias. Les acompañan cinco jefes provinciales, tres instructors m médico y un capellán. L'es deseamos un feliz viaje

una grata estancia en Aleman estamos convencidos de qu la invitación del Reich contr buirá, grandemente a que se niozica la juvenitud de ambos p ses, que ella será la continue de la amistad que siemp ha unido a Alemania y Espa y cuya sinceridad estamos vi do en los momentos difícile porque atraviesa nuestra Pa

deshonor y la ruína.

Una vez más, la jerarquía militar, basada en las más puras esencias nacioles, fiel a su misión vigilante de la Patria, ha dado su Gran Jefe -- ¡Franco, Franco, Franco! -- y derrama generosamente su sangre en defensa de un país inmortal.

OTRA VEZ LA CALMA EN EL FRENTE DE MADRID

ta que desarrollaron ayer los rojos por el sector del Parque del

una nube de verano y hoy ha vuelto al frente el y con el la calma de estas últimas jornadas.

LA C. N. T. PIDE LA DIMISION DEL GO-BIERNO NEGRIN

Madrid, 28. - Los elementos de la C. N. T. culpan : Indalecio Prieto de su terrible desastre en el norte que ha te nido como resultado la liberación de Santander por las fuer zas nacionales y piden la dimisión de todo el Gobierno de Va-

LITAR DE "IL POPOLO D'ITALIA" Roma, 2í. — El redactor mili pañol está regado de sangre ita tar del periódico "Il Popolo d'Ita

ia" examina los resultados de a victoria de Santander, desde os puntos de vista estratégicos, político y moral. Escribe que fué una evidente demostración de los verdaderos

los españoles, un espíritu na cional, fuerte y unido. su disposición miles y milles de hombres, así como material de

f).—Cultivar una intensa re lación afectiva e intelectual. con los estudiantes hispanos drid y Aragón. g).-Hacer asequible la ense ñanza a todo español capaci

ros asturianos se hallan en muy mala situación

minado para siempre y propor ciona a los nacionales una dis a quince barcos mercantes.

vales para controlar las costa del Mediterráneo. Referente a la participación de las "camisas negras" en VISTA POR EL REDACTOR MI

> tor hace recordar que no es la primera vez que el territorio es las guerras napoleónicas y ad más, durante las guerras carlis

victoria de Santander, el redac

tas, cuando numerosos gener les italianos, fueron a Espan con el deseo de luchar por u ideal de libertad. DOS BARCOS INGLESES BOM BARDEADOS POR LOS ROJOS A LA SALIDA DE GIJON

Londres, 28. — Una agencia comunica que hoy han sido bombardeados dos barcos ingle ses al salir de Gijón por los re

Parece que una de las bomba abrió un agujero en el casco o uno de ellos.

Un barco inglés acudió en si auxilio. El almirantazgo inglés ha declarado que estos barco no se encuentran registrados el la lista de barcos ingleses. En este mes, los bolcheviques

han atacado, nada menos que

DE 3 A 6 Y DE 8

Se reciben esquelas mortuo rias hasta las cuatro de la madrugada

LA UNIVERSIDAD DE VALLADOLID NOMBRA A SU EXCELENCIA EL GE-NERALISIMO DOCTOR HONORIS

Traviesas para ferrocarril buenas y leña de traviesas, de mación de Valladolid, esta mañana se ha reunido el claustro. Tubos y canales para conducciones, cunetas, atarjeas, riego de huertas, existencias para entrega inmediata, diámetros de 10,

do unánime por aclamación de nombrar Rector "honoris causa" a Su Excelencia el Generalísimo Franco, símbolo augusto de la nueva y grande España y que es la encarnación del Ejército, la Milicia y el pueblo auténticamente español.

Madrid, 28. - El consejo municipal reunido ayer trató de la prodigalidad con que se conceden los certificados médicos para la compra de leche.

se encuentran con que no hay leche para ellos. El Alcalde Henche, ante el caríz que tomaba la discusión,

LOS DESASTRES ROJOS EN ARAGON

Zaragoza, 28. — Después de tres días de ofensiva roja, con la que el Gobierno de Valencia pretendía, por lo visto, qui tar a sus milicianos el mal sabor de boca de su desastre en Santander, van cediendo los rojos, que ya no sólo no atacan sino que tienen que aguantar las embestidas pujantes de las tropas nacionales, que les han inflingido, en estos días, un severo co-

En dos días, han perdido los rojos en este frente, más de tres mil hombres, treinta aviones y ocho tanques de asalto

SE CONSTITUYEN LOS SER- der a lo que el calificará, sin sidencia del jefe nacional de educación nacional don Pedro

Salamanca, 28.—El Generalisimo Franco, ha firmado un de creto nombrando delegado na cional del trigo, al ingeniero sidente de la Junta Técnica del Estado, se nombra secretario general del Servicio del Trigo, don Dionisio Martin Sanz. Inmediatamente han quedado constituidos los servicios, pa ra la realización de cuanto dis pone el decreto-ley de ordena ción triguera.

EL PROCEDER DE LAS AUTO-RIDADES FRANCESAS CON LOS HUIDOS ROJOS Y SE-PARATISTAS DE LA ZONA DE SANTANDER

Salamanda, 28. — Ya sabemos que más o mienos disfrazados' de heridos, siguen llegando a centienares los miliciamos a las costas francesas No permiten que permanezcan

en Francia a los miliciamos que están en edad de movilización y por ello, los envían a Cata luña y son centenares, repetimos, para que se unan al ejér cito rojo.

Lo que el derecho internacio nal determina, es el interna-Finaliza exponiendo que Ru nal determina, es el interna-sia pretende llevar a efecto sus miento de los combatientes que, por derrota, se ven obligados en su huida a trasponer las fron-

teras de su Patria. Pero, a juzgar por como obra el frente popular francés, el go pública no le conviene descen

CAUSA

Valladolid, 28. — Con motivo de la liberación de todo el distrito universitario, lo que se ha conseguido con la libera Presidiendo el rector de la Universidad se tomó el acuer

LA FALTA DE LECHE EN MADRID

Se dijo que con ello resultaba que los enfermos de verdad

dijo que no se podía seguir tratando del asunto, puesto que se hallaba ausente el Consejero de esta materia Carvajal.

Por telégrafo

VARIOS OFICIALES ESPAÑO-LES HERIDOS DE GUERRA EN Berlín, 28. — Desde hace vada a cabo, dentro de la ma unos días, son huéspedes de Alemania, varios oficialles espa fruto la aprobación de los es ñoles, heridos graves de guerra, que por gentil invitación del Reich, van a ser sometidos a tratamiento en los mejores esta blecimientos médicos de la na ción amiga.

El "Kyffauserbund", (Asocia-ción alemana de ex combatien tes) ha querido manifestar a nuestros compatriotas, toda la admiración y simpatía a que se fines son: nan hecho acreedores, por su heroico comportamiento en la defensa de la Patria, contra las fuerzas destructras de la civili zación y les ha recibido en su sede social berlinesa e invitado a sus sanatorios de reposo y con

Después de la presentación hecha por el agregado militar de nuestra embajada, coronel Martínez, el jefe de la asocia ción coronel Reinhard, tuvo pa ra nuestros gloriosos heridos un leseo de pronto restablecimiento de su salud y haciendo votos por que la eterna Espa ña, a la que tan abnegada y vallientemente se la ofrendaron

obtenga pronto la decisiva vic LA CAIDA DE SANTANDER ORIGINA REVUELTAS EN

LA ESPAÑA ROJA Berlin, 28. - En diversos pun tos de la España roja, se han producido tentativas de revuel as, singularmente en Barcelona, Cartagena, Murcia y subur-

bios de Madrid. Con la caída de Santander, ha quedado muy quebrantada la autoridad del gobierno de Valencia. El representante del gobierno

oviético en Valencia ha pedido

que se encarcele a todos los ele mentos trotzkistas, por considerarlos agentes del fascismo. Por su parte, el secretario de la III Internacional, después de una conferencia secreta, ha con minado al gobierno a que liber te a los presos troztkistas, pues de los contrario, en septiembre

estallará una revolución. DE LA UNIFICACION DE OR GANIZACIONES ESCOLARES

Berlín, 28.— Toda la prensa alemana recoge el hecho de haber sido presentado al Car denal Pocelli, las cartas cre-denciales por el representante UNIVERSITARIAS Salamanca, 28.—En esta ciu dad han finalizado, bajo la pre del embajador de Franco. Su

Todos los españoles tienen derecho al trabajo. Todos los españoles no impedidos tienen el deber del trabajo.

El Estado nacionalsindicalista, encarna do en nuestro Caudillo Franco, no tributará la menor consideración a los que no cumplen función alguna y aspiran a vivir como convidados a costa del esfuerzo de los demás.

cialista, que tendrá lugar en Nu Son, en total, cien los que for man el grupo expedicionario. Este grupo ha sido seleccionado por el Delegado Nacional

El Ejército ha salvado a España del

Frente de Madrid, 28. — Después de la pequeña tormen

Oeste, fácilmente detenida por los pararrayos de nuestras bayo netas, ha vuelto la calma de días anteriores. En realidad el ataque rojo de ayer no fué otra cosa que

de unificación de las organiza ciones escolares universitarias. Esta unificación ha sido lle

Culpan a Prieto de la caída de Santander

los fines del sindicato español Con el nombre de sindicato a).—Exaltar la intelectuali-dad profesional, dentro de un

Al igual que en Madrid, en Barcelona, Castellón y Mu cia se han verificado manifestaciones tumultuosas que pedían la dimisión del Gobierno.

pone que el Vaticano ha reco ponibilidad mayor de fuerzas na b).-Fomentar el espíritu sin nocido, de manera formal y re dical entre los estudiantes ten gular, LA VICTORIA DE SANTANDER

asistencia y protección a los derechos estudiantiles, mejoran do su condición social, dentro sentimientos del pueblo españo de tal forma, que la obra del Ge e).-Laborar por que una dis neral Franco, contiene conseciplina estatal y rigurosa de la educación consiga formar en cuencias de alcance imprevisto De ahora en adelante tiene

> guerra, en cantidad importan te, todo lo cual le permitirá efec tuar, más fácilmente, las ope raciones en los sectores de Ma-Hay que añadir que los mine

La derrota de Santander ami nora el prestigio de los rojos y de sus aliados y simplifica el control naval, puesto que el fren del Cantábrico rojo ha ter

Dr. CANO TORRES

